

Die enge Verbindung der staatlichen Kontrollorgane mit den Werktätigen in allen Bereichen unseres gesellschaftlichen Lebens — das ist die Kraft, die in der Lage ist, ständig exakt von oben bis unten zu kontrollieren, wie die in den Volkswirtschaftsplänen festgelegten Aufgaben erfüllt werden. Dadurch wird es uns ermöglicht, die volkswirtschaftlichen Reserven noch umfassender aufzudecken, das Sparsamkeitsregime in der Volkswirtschaft konsequent durchzusetzen, dem Neuen zum Durchbruch zu verhelfen und eine straffe Ordnung und Disziplin bei der Plandurchführung zu sichern.

Für die breite Entfaltung der schöpferischen Aktivität und Initiative der Werktätigen beim umfassenden Aufbau des Sozialismus ist die Tätigkeit der Arbeiter-und-Bauern-Inspektion von besonderer Bedeutung. Sie verkörpert das demokratischste Kontrollsystem, das je in Deutschland existierte. Die Arbeiter-und-Bauern-Inspektion ist ein Instrument des Volkes, das in seinem Interesse und unter seiner unmittelbaren und aktiven Mitwirkung die Durchführung der von der Partei der Arbeiterklasse und der Arbeiter-und-Bauern-Macht gestellten Aufgaben zuverlässig garantiert.

Große Bedeutung erlangen für die weitere Entwicklung der sozialistischen Demokratie die Aufgaben, die der Ministerrat im Rahmen seiner Verantwortung bei der Pflege und Weiterentwicklung des sozialistischen Rechts trägt. Dazu gehören insbesondere so wichtige Gesetzgebungsarbeiten, wie sie im Zusammenhang mit der Ausarbeitung eines neuen Zivilgesetzbuches, der Neugestaltung des Familienrechts, des Vertragsrechtes und des Strafrechtes durchzuführen sind.

Es gehört zu den wichtigsten Aufgaben des Ministerrates, dafür Sorge zu tragen, daß sich unser sozialistisches Recht zu einem äußerst wirksamen Instrument der Weiterentwicklung der sozialistischen Demokratie und der vollen Entfaltung der schöpferischen Kräfte unserer Werktätigen entwickelt.

Die Frauen und Mädchen unserer Republik nehmen immer wirkungsvoller am politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Leben unserer Republik teil. Sie haben bereits einen bedeutenden Anteil an der Schaffung der materiellen und geistigen Güter unseres Staates.